

Sous ce titre original les FRÈRES TROIS POINTS, Léo Taxil ancien franc-maçon, dénonce la secte dont il explique l'organisme ingé-nieux, les tendances antichrétiennes, les rites ridicules et bizarres, le rôle néfaste, et les vengeances impitoyables; bravant tout, et malgré ses terribles serments, il livre leurs signes conventionnels, leurs mots de passe et, en général, tous leurs secrets sans omettre la manière habile, astucieuse et hypocrite dont la secte recrute chaque jour de nouveaux adhérents.

Il faut à l'auteur une dose plus qu'ordinaire de courage pour affronter ainsi la colère de ses anciens amis, dont il n'ignore pas la rage et les abominables engagements.

“ Comme je dois, pécheur repentant, dit-il, une réparation cha-  
“ que jour plus solennelle à l'Eglise, pour ma lourde part de res-  
“ ponsabilité dans le dommage qui lui a été occasionné en ces  
“ temps impies, comme j'ai à cœur d'effacer mon triste passé,  
“ comme je ne mourrai heureux que si je puis donner aujourd'hui  
“ ma vie pour la sainte et bien aimée religion de mon enfance,  
“ c'est avec joie que j'affronte les colères que mes divulgations ne  
“ vont pas manquer de susciter, les rages qui éclateront furieuses,  
“ les menaces sataniques, et peut-être leur mise à exécution.  
“ Qu'importe après tout. ”

Ces paroles si franches, et cette attitude ferme, sont une réponse préremptoire, ce semble, à ceux qui doutant encore de la sincérité de Léo Taxil attribuent sa conversion au dépit, à la jalousie, ou à la haine contre ses anciens co-sectaires. ou même, insinuent que ce changement si insolite pourrait bien n'être qu'une feinte.

Le livre débute par ce passage de l'Encyclique *Humanum Genus*.  
“ En premier lieu, arrachez à la Franc-Maçonnerie le masque dont elle se couvre et montrez la telle qu'elle est. Secondement instruisez le peuple, faites lui connaître les artifices employés par cette secte pour séduire les hommes et les attirer dans ses rangs, la perversité de ses doctrines, l'infamie de ses actes. ”

Pour exécuter ce programme, “ il s'agit de démontrer, piè-  
“ ces en mains, continue l'auteur, que la Franc-maçonnerie,  
“ est une association de tripoteurs politiques, exploitant le  
“ peuple, à la faveur du mystère qui cache à celui-ci les  
“ artifices d'une organisation trompeuse; que le joug ma-  
“ çonnique est, pour les affiliés, la plus insupportable des tyran-  
“ nies, et qu'une fois qu'on se l'est laissé imposer par incons-  
“ cience, il est presque impossible d'en secouer l'oppression; que  
“ le prétendu exercice de la bienfaisance, dont la secte se targue  
“ pour attirer à elle les naïfs et pour se concilier l'estime du vul-  
“ gaire ignorant, n'existe que dans la théorie, n'est en aucune cir-  
“ constance mis en pratique, est en un mot, le trompe l'œil le plus  
“ effronté qu'ait jamais imaginé l'esprit du mensonge; que sous  
“ une monarchie, la société fonctionne à l'état de conspiration  
“ permanente, pour peu que le chef de l'Etat ne lui fasse pas  
“ prendre place au pouvoir, et que, sous une république, elle mo-